

Communiqué de presse

Credit Suisse Sports Awards 2013

Equipe suisse de hockey sur glace, Equipe suisse de football et le FC Bâle sont nominés

Zurich, le décembre 2013 – La compétition pour le titre d'«Equipe de l'année 2013» est ouverte. Les finalistes sont l'équipe suisse de hockey sur glace, l'équipe suisse de football et le FC Bâle sont nominés. Les lauréats seront récompensés le dimanche 15 décembre dans le cadre des Credit Suisse Sports Awards 2013.

Durant la soirée de gala animée par Steffi Buchli et Rainer Maria Salzgeber (Pascale Blattner et Christophe Cerf pour RTS Deux, Alessio Veronelli et Giampaolo Giannoni pour RSI LA 2) et retransmise en direct à partir de 20h15, les fans de sport suisses pourront en outre élire la Sportive de l'année (2012: Nicola Spirig) et le Sportif de l'année (2012: Roger Federer). Lors de cette prestigieuse cérémonie, qui se déroulera dans le studios de la radio et télévision suisse à Zurich, les lauréats des catégories «Equipe», «Sportif handicapé», «Entraîneur» et «Newcomer» seront également récompensés pour leurs performances.»

Equipe de l'année

L'Equipe de l'année est élue par les rédactions sportives des médias suisses, l'Association suisse des journalistes sportifs (sportpress.ch) et les sportifs de haut niveau de Swiss Olympic. Les équipes en lice ont participé à des épreuves internationales entre le 1^{er} novembre 2012 et le 31 octobre 2013 et ont obtenu des résultats remarquables. Voici les nominés:

Equipe suisse de hockey sur glace - Si elle s'était rendue aux championnats du monde de Stockholm sans grandes attentes, l'équipe nationale de hockey sur glace est revenue triomphante, une médaille d'argent en poche, la première depuis 60 ans. Grâce à des performances souvent exceptionnelles, l'équipe a enchaîné neuf victoires d'affilée avant de s'incliner en finale face à son hôte, la Suède. Ce résultat est une belle réussite pour le hockey sur glace suisse et une récompense pour l'entraînement rigoureux de ces dernières années.

Equipe suisse de football - Pour la qualification à la Coupe du Monde, les footballeurs suisses avaient certes hérité d'un groupe «jouable». Ils n'en ont pas moins créé la surprise en faisant preuve d'une rare constance. Restés invaincus pendant dix matches, ils se sont assurés leur billet pour la Coupe du Monde au Brésil dès l'avant-dernier tour. Ces bons résultats, même lors des matches amicaux (avec notamment une victoire contre le Brésil), ont fait avancer la Suisse à la 7^e place du classement mondial de la FIFA.

FC Bâle - Début juin, le FC Bâle a couronné sa saison, peut-être la meilleure de son histoire, par un 16^e titre de champion suisse, le 5^e au cours des six dernières années. Mais l'équipe a connu son heure de gloire dès le mois d'avril: en Europa League, les Bâlois ont été le premier club depuis les Grasshoppers il y a 25 ans à accéder à la demi-finale d'un tournoi européen. Seule la talentueuse équipe anglaise de Chelsea est parvenue à les stopper. En Coupe Suisse, Bâle a en outre atteint la finale.

Sportif handicapé de l'année

La Sportive handicapée ou le Sportif handicapé de l'année est élu(e) par les rédactions sportives des médias suisses, l'Association suisse des journalistes sportifs (sportpress.ch) et les sportifs de haut niveau de Swiss Olympic. Les sportifs en lice ont participé à des épreuves internationales entre le 1^{er} novembre 2012 et le 31 octobre 2013 et ont obtenu des résultats remarquables. Voici les nominés:

Heinz Frei - A 55 ans, Heinz Frei fait encore les gros titres de la presse sportive suisse. Un an après son 15^e triomphe dans cette discipline aux Jeux paralympiques de Londres, le champion a décroché cette année l'argent au contre-la-montre sur route lors des championnats du monde. Le Soleurois, qui ne concourt plus sur piste depuis 2009, a également terminé deuxième en course sur route.

Marcel Hug - Lors des Jeux paralympiques de 2012, Marcel Hug a dû se contenter de l'argent à deux reprises. Mais un an plus tard, le sportif en fauteuil roulant de 27 ans a largement dominé les championnats du monde d'athlétisme handisport. Le Thurgovien a en effet remporté cinq médailles d'or, à savoir sur 400 m, sur 1000 m, sur 5000 m, sur 10 000 m et au marathon, devenant ainsi l'athlète le plus titré de ces Mondiaux. Le 800 m est la seule course où il n'a décroché «que» l'argent.

Edith Wolf-Hunkeler - En 2013, Edith Wolf-Hunkeler a ajouté quatre médailles internationales à son palmarès déjà impressionnant. Handicapée depuis 1994, la sportive en fauteuil roulant a convaincu par sa constance sur toutes les distances aux Mondiaux de Lyon. Sur cinq courses, la Lucernoise de 41 ans s'est adjugée quatre médailles. Déjà élue sportive handicapée de l'année à sept reprises, Edith Wolf-Hunkeler a réalisé son plus bel exploit en remportant l'argent sur 1500 m. Elle a en outre décroché le bronze sur 800 m, sur 5000 m et au marathon.

Entraîneur de l'année

L'Entraîneur de l'année est désigné par Swiss Coach, l'association professionnelle des entraîneurs des sports de compétition de Suisse, les responsables des sports de compétition, les rédactions sportives des médias suisses, l'Association suisse des journalistes sportifs (sportpress.ch) et les sportifs de haut niveau de Swiss Olympic. Les entraîneurs en lice ont enregistré d'excellents résultats avec une équipe ou un (une) athlète suisse entre le 1^{er} novembre 2012 et le 31 octobre 2013 et se sont fait remarquer par leurs talents de formateur. Voici les nominés:

Guri Hetland – Guri Hetland, seule femme entraîneur en chef et responsable d'équipe en ski nordique, est de ce fait déjà une figure d'exception. Depuis 2010, l'ancienne athlète de haut niveau est coach en chef de l'équipe suisse de ski de fond. En trois ans, elle a mené Dario Cologna de victoire en victoire. La jeune femme originaire de Norvège, qui vit avec son mari l'entraîneur Tor Arne depuis 2009 à Davos, a largement contribué au premier titre mondial d'un fondeur suisse.

Ottmar Hitzfeld – Lorsqu'en 2008, Ottmar Hitzfeld (64 ans) devient entraîneur du onze national, il démarre sous les lauriers. Et le coach allemand, qui ne compte plus les titres en tant que joueur et entraîneur en Allemagne et en Suisse, n'a pas failli à sa réputation. L'entraîneur, originaire de Lörrach, s'est qualifié à deux reprises avec la Suisse pour la Coupe du monde. Lors de la phase de qualification pour le tournoi au Brésil, son équipe est restée invaincue. Après la Coupe du monde de 2014, Ottmar Hitzfeld prendra sa retraite.

Sean Simpson - Ces dernières années, Sean Simpson a mieux réussi que ses prédécesseurs à faire jouer l'équipe nationale de manière plus offensive et plus audacieuse. Une prise de risque pour laquelle le Canadien a été récompensé au printemps: son équipe a remporté la médaille d'argent aux championnats du monde, un succès aussi inattendu que sensationnel. Sortant de l'ombre de Ralph Krueger, Sean Simpson a ainsi écrit la plus belle page de sa carrière d'entraîneur, au cours de laquelle il a notamment été champion suisse avec Zoug et vainqueur de la Champions League avec les ZSC Lions.

Credit Suisse Sports Awards 2013 : Récapitulatif des nominations

Equipe

Equipe suisse de hockey sur glace
Equipe suisse de football
FC Bâle, football

Entraîneur

Guri Hetland, ski nordic
Ottmar Hitzfeld, football
Sean Simpson, hockey sur glace

Sportifs handicapés

Heinz Frei, handbike, Para-cycling
Marcel Hug, fauteuil roulant, athlétisme
Edith Wolf-Hunkeler, fauteuil roulant, athlétisme

Newcomer

Belinda Bencic, tennis
Stefan Küng, cyclism
Fabian Schär, football

Les lauréats se verront remettre leur prix lors de la cérémonie retransmise en direct le dimanche 15 décembre à partir de 20h15 sur SRF 1, RTS Deux et RSI LA.

Plus amples informations sur www.sports-awards.ch Twitter: #sportsawards
Vous trouverez des photos à télécharger sur www.photopress.ch et www.srf.ch/medien

Service médias Credit Suisse Sports Awards

Cornelia Schmid, c/o Lemongrass Communications
Tél. +41 44 202 52 66, mobile +41 79 693 06 23, medien@sports-awards.ch

Renseignements sur l'émission en direct:

SRF Schweizer Radio und Fernsehen / SRG SSR
Caroline Kalberer, Media Relations, tél. +41 44 305 50 50, mobile +41 79 516 62 94, caroline.kalberer@srf.ch

Renseignements sur la manifestation

Credit Suisse, Media Relations, tél. +41 844 33 88 44, media.relations@credit-suisse.com

Les meilleurs sportifs suisses de l'année seront récompensés lors des «Credit Suisse Sports Awards». Rainer Maria Salzgeber et Steffi Buchli animeront la soirée de gala qui sera retransmise en direct le dimanche 15 décembre 2013, dès 20h15 sur SRF 1, RTS Deux et RSI LA 2 depuis les studios de Schweizer Radio und Fernsehen SRF. La Schweizer Illustrierte, partenaire médiatique de longue date, publiera un supplément spécial sur le gala sportif. Le «Hall of Fame» est soutenu par Keystone, partenaire en ligne. Depuis l'année dernière, la championne d'Europe de patinage artistique et sportive de l'année 2011 est ambassadrice des Credit Suisse Sports Awards. Comme lors des précédentes éditions, c'est l'organe faitier du sport suisse, Swiss Olympic, qui parraine la soirée de gala. Quant à sportpress.ch, l'association qui a mis sur pied les premières élections de sportifs, elle occupe une place toute particulière parmi les partenaires. Les recettes nettes découlant des SMS et appels envoyés pour l'élection de la sportive et du sportif de l'année seront reversées à la Fondation de l'Aide Sportive Suisse pour la promotion de la relève.